

JEUX INTERNATIONAUX DE LA JEUNESSE

# LETTRE INFO JIJ

**Bienvenue dans la quatrième lettre info des JIJ !**

Cette dernière a été réalisée par une classe du primaire, les CM2B du LFHED.

Découvrez les surprises que vos classes partenaires vous réservent. Plongez dans l'interview d'Iris Vlachoutsikou et dans de courts articles sur Kallipateira, Cynisca, ou encore une anecdote sur la préparation aux JIJ !

Restez connectés !



“ SPORT , CULTURE , PATRIMOINE , FRANCOPHONIE ”

## LE POINT SUR L'ORGANISATION

L'organisation avance de façon efficace.

Plusieurs dates importantes sont à venir :

- Mercredi 10 avril : des webinaires seront organisés pour répondre à toutes vos questions.
- Lundi 29 avril : une conférence de presse sur les JIJ se tiendra à Paris.

En attendant le webinaire, n'oubliez pas que vous pouvez poser vos questions dans la foire aux questions !



## LES CLASSES PARTENAIRES

Nous espérons que vous avez tous apprécié la carte postale envoyée par les classes partenaires. Un peu de patience, car selon les pays, cela peut prendre un peu plus de temps.

Après la vidéo et la carte postale, nous vous proposons désormais un petit podcast afin de vous familiariser avec quelques mots et phrases en grec pour votre séjour.

Rendez-vous donc dans votre Drive des JIJ pour apprécier la belle mélodie de la langue grecque !



# INTERVIEW D'IRIS VLACHOUTSIKOU

Madame Iris Vlachoutsikou est venue dans notre classe. Elle est gréco-allemande et le français est sa quatrième langue. C'est une grande championne grecque d'escrime. Pendant dix ans (années 1980-1990), elle a fait partie de l'équipe nationale grecque d'escrime.

Nous l'avons invitée pour lui poser des questions sur ses expériences sportives et pour vous en parler dans notre lettre info.



Elle a commencé par nous dire que le 16 avril, ce sera le départ de la flamme olympique à Olympie et le 26 juillet, ce sera l'ouverture des J.O. de Paris sur les quais de la Seine. Ensuite, elle nous a expliqué qu'elle a couru avec la flamme olympique aux JO 2004 d'Athènes et qu'elle va courir à nouveau cette année avec la torche olympique aux JO de Paris. Elle nous a raconté qu'en 2004 elle avait eu la chance de courir 1 km avec la torche. En revanche, cette année, il y a plus d'athlètes, donc chacun ne courra que 200m ou 300m.

Elle a apporté sa torche des JO d'Athènes dans notre classe et nous avons pris des photos avec elle. Cependant, les athlètes qui courront cette année se passeront une seule torche comme dans une course-relais : en effet, les JO de Paris 2024 seront écologiques ! Chaque coureur recevra une miniature de la torche de Paris 2024 comme souvenir.

Aux JO d'Athènes, Madame Iris était chargée de trouver 155 salles d'entraînement et d'organiser le programme de chaque sport. C'était une mission importante car, pour les athlètes, les salles d'entraînement sont cruciales : ils y passent la majeure partie de leur temps. Après avoir cherché plusieurs solutions pour que ces salles soient faciles d'accès pour les sportifs, elle a eu l'idée de les créer dans une base militaire qui se trouvait en face du village olympique !

**Ainsi, elle a obtenu les autorisations administratives nécessaires pour utiliser un endroit habituellement dédié à la guerre pour que des athlètes y travaillent à créer la paix au travers de leurs sports respectifs.**

Notre championne nous a expliqué que, pour elle, c'était un très grand honneur de courir à nouveau avec la flamme car « sa vie, c'est le sport ».

Notre invitée nous dit qu'elle est très fière et heureuse de ce qu'elle a accompli dans le monde du sport et elle a partagé avec nous sa conviction que « le sport est un chemin pour la paix ».

A la fin de la séance, madame Iris Vlachoutsikou nous a offert la mascotte officielle des Jeux Olympiques 2024 à Paris qui ressemble au chapeau de Napoléon 1er !

Nous la remercions très chaleureusement d'être venue nous faire part de son expérience. C'était un honneur et un bonheur de partager ces moments avec elle !

## »»» Kallipateira, première femme à avoir assisté aux JO

Kallipateira est la première femme à avoir assisté aux Jeux Olympiques car elle voulait voir son fils Pisirode qui y participait en 388 av. J-C.

Malheureusement, à l'époque, il était complètement interdit aux femmes d'être dans un stade et de regarder les épreuves car les athlètes étaient nus !!! La punition pour une femme qui ne respectait pas cette règle était la peine de mort et, en particulier, d'être jetée du haut d'une falaise.

Mais Kallipateira avait un plan. Elle s'est déguisée en homme et a fait semblant d'être un entraîneur. Grâce à cela, elle est entrée dans le stade et a pu regarder la compétition.

Hélas, quand son fils a gagné l'épreuve du pugilat, son enthousiasme l'a trahie car en courant pour aller le féliciter, sa robe s'est détachée et tout le monde s'est rendu compte qu'elle était bien une femme qui n'avait pas respecté l'interdiction. Heureusement, cette maman courageuse a été graciée car cinq membres de sa famille étaient des Olympiens (champions olympiques) et, pour leur faire honneur, les juges ont décidé de l'épargner!

## »»» Cynisca, seule femme sacrée championne olympique dans l'Antiquité

Cynisca était une princesse, née vers 440 av. J-C à Sparte, sœur du roi spartiate Agésilas II et fille du roi Archidamos II et d'Eupoléia. A Sparte, les femmes pouvaient s'occuper des chevaux, les monter et même participer à des compétitions équestres. Cynisca était propriétaire de chevaux de course et son frère lui a donné l'idée d'inscrire un quadriges\* aux Jeux Olympiques, ce qu'elle a fait. Cependant, comme les femmes ne pouvaient pas participer aux J.O., elle a employé un jockey pour les conduire. Son quadriges a gagné la course à deux Olympiades et son jockey a donc été sacré champion olympien.

Mais en réalité, le quadriges étant inscrit sous le nom de Cynisca, elle aussi a été considérée comme championne olympique et a été couronnée à ce titre lors de deux Olympiades successives !!



Cynisca a été la seule femme Olympienne, qui est devenue un modèle pour les femmes du futur car elle a prouvé que celles-ci peuvent participer et gagner aux Jeux Olympiques, comme les hommes.

\*un quadriges est un char à quatre chevaux.

## »»» Brève

Nous sommes partenaires de deux classes des lycées français de Madrid et de Bruxelles qui participeront aux J.I.J. Après avoir envoyé une vidéo à chacune d'entre elles, nous avons reçu des professeurs d'E.P.S. de Madrid un défi qui consistait à réfléchir sur les meilleures qualités d'un athlète pour participer aux J.I.J. Nous avons eu beaucoup de chance de rencontrer Iris Vlachoutsikou, championne d'escrime, qui a couru avec la torche olympique en 2004 et qui nous a aidés à travailler sur notre réponse.

Voici donc ce que nous pensons être les meilleures qualités pour participer aux JI :

**être motivé(e)s, être capable(s) d'accepter la victoire et la défaite, rester très positif(ve)s, toujours être gentil(le)s et travailler avec les autres ; enfin, il faut être prêt(e)s physiquement et mentalement et ne jamais abandonner.**

## »»» Crédits

Toute la classe de CM2B



RENDEZ-VOUS FIN AVRIL POUR LE PROCHAIN NUMÉRO !